

Protokoll der Gemeinderatssitzung

Datum: Donnerstag, 16. Oktober 2025

Uhrzeit: 19:45 – ca. 22:30 Uhr

Ort: Gemeindehaus St. Annen

Protokollant: Mia Merten

Geistliches Wort: Martin Tannen

Anwesende: Doris Achazi, Maria Kinne, Mia Merten, Martin Tannen, Catharina Sikorszky-Vertes, Bettina Vertes, Michaela Wulff-Precht

Abwesend: Kerstin Fenski, Patrick Thomas, Andreas Wende

Als Guest: Vincent Meier

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung und geistliches Wort

- Martin Tannen hielt das geistliche Wort, das die Sitzung einleitete.

TOP 2: Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

- Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig ohne Änderungen angenommen.

TOP 3: Berichte aus den Gremien:

Kirchen Vorstand:

Anträge an die Stiftung der Heiligen Familie und St. Annen:

Die Kirchengemeinde St. Annen hat zwei Anträge auf Zuschüsse aus Mitteln der Stiftung der Heiligen Familie und St. Annen gestellt. Die Bewilligung dieser Mittel erfolgt durch den Kirchenvorstand.

Der Antrag auf Bezuschussung für die Anschaffung einer Tischtennisplatte wurde vom Kirchenvorstand genehmigt. Der zweite Antrag, der die Anschaffung von Gartenmöbeln betrifft, wurde hingegen abgelehnt. Der Gemeinderat bittet um Auskunft über die Gründe dieser Entscheidung, da aus Sicht der Gemeinde gute Argumente für die Anschaffung sprechen.

Der hinter der Kirche gelegene, vom Verkehr abgeschirmte Garten wird bei Veranstaltungen im Sommer häufig genutzt. Besonders für Kinder – etwa während der gemeinsam mit der Gemeinde Zwölf Apostel durchgeführten religiösen Kinderwoche – sind die vorhandenen Bierbänke jedoch wenig geeignet. Die Anschaffung von 20 leichten Stühlen und 4 Tischen würde hier eine deutliche Verbesserung darstellen und zugleich eine sinnvolle Investition für die gesamte Pfarrei bedeuten.

Die Vermietung des Gemeindesaals generiert regelmäßig Einnahmen, von denen die gesamte Pfarrei profitiert. Durch eine bessere Ausstattung des Gartens mit geeigneten Möbeln könnte die Attraktivität des Saales als Mietobjekt weiter gesteigert und damit auch die Einnahmesituation positiv beeinflusst werden.

Der Gemeinderat bittet daher, die Ablehnung des Antrags vom 23.9.25 zu überdenken und die Förderung der Anschaffung der beantragten Gartenmöbel erneut zu prüfen.

Pfarreiratssitzung

An der Sitzung nahmen Mitglieder des Gemeinderats St. Annen sowie Vertreterinnen und Vertreter des Kirchenvorstands teil. Hauptthema der Sitzung waren die Ergebnisse der „Ideenschmiede“.

Für St. Annen stellte Herr Tannen das erarbeitete Konzept vor. Im Rahmen der Diskussion wurde die Frage aufgeworfen, ob die Aktivitäten und Angebote von St. Annen gegebenenfalls von den umliegenden Gemeinden – insbesondere der Heiligen Familie und Rosenkranz – aufgefangen werden könnten.

In diesem Zusammenhang hat Herr Tannen eine ergänzende Stellungnahme für den Fall vorbereitet, dass am Standort von St. Annen eine Veräußerung von Immobilien erforderlich wird. Der Gemeinderat ist der Auffassung, dass im Interesse des Fortbestehens der Gemeinde allenfalls ein Verkauf des Gemeindehauses und nicht der Kirche in Betracht kommt. Diese Ergänzung soll nun noch einmal in eine zusammenhängende, ausgearbeitete Form gebracht werden.

TOP 4: Klausurtagung in Alexanderdorf:

Der Gemeinderat plant eine Klausurtagung in Alexanderdorf am 15.11.25. Am Vormittag wird es Gelegenheit geben, sich mit dem persönlichen Glauben auseinanderzusetzen – mit Fragen wie: *Was braucht es, damit ich glauben und Hoffnung schöpfen kann?* und *Wie kann ich mich tiefer auf das Evangelium einlassen?* Im Anschluss besteht die Möglichkeit, an einer **Lectio Divina** teilzunehmen, einer Form des gemeinsamen Bibel-Teilens. Am Nachmittag ist eine außerordentliche Gemeinderatssitzung vorgesehen. Damit auch die Pausen nicht zu kurz kommen, bringt jede und jeder etwas Kuchen mit – ganz im Sinne guter Gemeinschaft.

TOP 5: Rückschau

Erntedankfest:

Das Erntedankfest wurde in diesem Jahr mit großer Freude und reger Beteiligung gefeiert. Viele Kita-Eltern sowie zahlreiche Gemeindemitglieder nahmen an der Messe und dem anschließenden Beisammensein teil. Nach dem Gottesdienst luden die Kita-Eltern zu einem vielfältigen Buffet mit süßen und herzhaften Leckereien ein, das großen Anklang fand. Besonders viel positive Resonanz gab es für den Auftritt der Kitakinder, die mit ihren fröhlichen Liedern zur Messe beitrugen und für eine bewegende und heitere Stimmung sorgten. Insgesamt war das Erntedankfest von einer warmen, herzlichen und gemeinschaftlichen Atmosphäre geprägt. Ein Bericht über das Fest wird im Gemeindeblatt erscheinen.

TOP 6: Ausblick auf Termine 2026

- 11.01. - Neujahrsempfang mit Sternsingern
- 27.02. - Ehrenamtstreffen
- 14.03. - Kirchputztag
- 22.03. - Fastensuppen essen
- 29.03. - Osterbasar
- 4./5.04. - Osternacht mit anschließender Agape
- Mai - **Frühlingsfest mit Chor Konzert**
- 14.06. - 90. Kirchweihfest
- 26.06. - *Evensong (Pfarrei) geplant, Ort noch offen*
- 4.07. - Gemeindeausflug – geplant vom Förderverein
- 5.07. - Kirchplatzcafé
- 30.08. - Kirchplatzcafé (Schulanfänger)
- 27.09. - **Erntedankfest**
- 09.10. - *Evensong (Pfarrei) geplant, Ort noch offen*
- Okt./Nov. - **Weinfest**
- 11.11. - St. Martin
- 22.11. - Adventsbasar
- 29.11. /6.12. - **Adventskonzert**

rot geschriebene Termine bedürfen noch der Klärung

TOP 7: 90. Kirchweihfest von St. Annen 2026

Im kommenden Jahr feiert die Kirchengemeinde St. Annen ihr 90-jähriges Kirchweihjubiläum. Die Feierlichkeiten sind für den 14. Juni 2026 vorgesehen. Zur Vorbereitung soll eine Planungsgruppe gebildet werden. Bereits gemeldet haben sich Doris Achazi, Martin Tannen und Mia Merten.

Es ist angedacht, das Jubiläum in einem größeren Rahmen zu begehen und mit dem Pfarrfest des kommenden Jahres zu verbinden. Hierfür sollen die Planungen nun beginnen. Der Gemeinderat lädt alle Interessierten herzlich ein, sich aktiv an der Vorbereitung und Gestaltung des Festes zu beteiligen.

Zur Feier sollen unter anderem Domprobst Przytarski und Prälat Dybowski eingeladen werden, die beide mit St. Annen eine Verbindung haben, sowie Herr Erzbischof Koch.

TOP 8: Verschiedenes

Flohmarkt für Kindersachen:

Im Gemeinderat wurde die Idee eingebracht, einen Flohmarkt für Kindersachen zu veranstalten. Dieser könnte eine schöne Gelegenheit bieten, gut erhaltene Kinderkleidung und Spielsachen weiterzugeben oder zu erwerben. Besonders für Kita-Eltern wäre dies sicherlich ein interessantes Angebot. Gedacht ist, den Flohmarkt nach der Sonntagsmesse im Gemeindesaal stattfinden zu lassen

Gemeindeblatt:

Eine weitere Idee, die im Gemeinderat aufgekommen ist, betrifft die Gruppen, die den Gemeindesaal regelmäßig nutzen. Es wurde angeregt, diese Gruppen im Pfarrblatt vorzustellen, um auf ihre Arbeit aufmerksam zu machen und das vielfältige Gemeindeleben sichtbarer zu gestalten.

Nächste Sitzung

Der Termin der nächsten Sitzung wird auf dem Klausurtag (15.11.) besprochen. (*Anm. Fenski*)
Nächste Protokollantin ist Michaela Wulff-Precht.

Anhang: Stellungnahme der Kirchengemeinde St. Annen, 2. Fassung mit Plan A + B